

LIVENAIS Mathurin Jules
Né à La Cormuaille, le 11.9.1835
Trésorier Angers 6.6.1857
Mun " 29.5.58
S/diac " 18.6.59
diacre " 17.XII.59
prêtre " 22.XII.60

Naissance d'étude à l'ambée 1860.63

Vicaire à Neuvy 1863

Inté à la Compagnie de l'axe
en 1869 en décembre

Parti à Haïti (12 ans)

Retre en France et décède à
Auray le 30 septembre 1897

veuf cordonnier

SR 1897 p 1119

— 1119 —

Le R. P. Mathurin Livenais

Nous avons le regret d'apprendre la mort du R. P. Mathurin Livenais, des missionnaires de la Compagnie de Marie, à Saint-Laurent-sur-Sèvre.

Voici la lettre qu'on nous adresse à ce sujet :

Saint-Laurent-sur-Sèvre, le 4 octobre 1897.

Permettez-moi de porter à votre connaissance la mort de notre bon Père Mathurin Livenais qui, par sa naissance, appartenait au diocèse d'Angers, et de vous demander quelques lignes dans la *Semaine religieuse* pour l'annoncer à ses anciens condisciples, confrères et amis.

Le P. Livenais était né en 1835 à la Cornuaille. Après avoir consacré les premières années de sa jeunesse sacerdotale d'abord à l'institution de Combrée (1860-1863), puis à la paroisse de Neuvy (1863-1869), le P. Livenais embrassait la vie religieuse dans notre Compagnie de Marie, qui avait alors pour Supérieur général le R. P. Denis, Angevin lui aussi, et dont le souvenir est toujours béni parmi nous.

Au sortir du noviciat, il exerça le ministère apostolique en France, particulièrement dans le diocèse d'Orléans, mais bientôt, emporté par son zèle, demanda et obtint la permission d'aller dans notre mission d'Haïti, où il ne resta pas moins de douze ans. C'est là qu'il contracta, au milieu des plus rudes travaux, les infirmités qui devaient le conduire au tombeau.

Revenu de cette île lointaine au climat meurtrier pour les Européens, il ne cessa, malgré l'épuisement de sa santé, de remplir les fonctions du saint ministère et de rendre à la Compagnie de Marie et à la Congrégation de la Sagesse des services très appréciés.

C'est dans notre résidence de la Chartreuse d'Auray, au diocèse de Vannes, que, jeudi dernier, 30 septembre, après deux mois de grandes souffrances religieusement supportées, il rendait à Dieu sa belle âme. Il avait 62 ans d'âge, 37 de sacerdoce, 28 de vie religieuse.

C'est en ma qualité d'Angevin et au nom du R. P. Maurille, notre Supérieur général, que j'ai l'honneur de vous écrire.

Daignez agréer, etc.

A. COCHARD, s. m.

Retraite de conscrits à Beaupréau

Le compte rendu de la retraite militaire de Combrée, publié dans le dernier numéro de la *Semaine religieuse*, me dispensera de raconter tout au long la retraite militaire de Beaupréau.

Le dimanche 26 septembre au soir, 208 conscrits arrivaient au Petit-Séminaire; encore n'avait-on pu recevoir tous ceux qui s'étaient fait inscrire. A cette armée il fallait un général et un état-major. Le général, vous le devinez bien, ce fut M. le chanoine Chaplain; sous sa direction, M. l'abbé Boisdrion, aumônier de la garnison de Cholet, M. l'abbé Coutolleau, maître de conférences à la Faculté des lettres, M. l'abbé Robineau, vicaire à la Pommeraye, M. l'abbé Forget, aumônier du Petit-Séminaire, devaient prêcher et confesser. Six instructeurs, anciens sous-officiers, composaient la

LIVENAIS 4103 Mathurin, Jules (1835-1897)

Combrée (tout) de diocèse d'Angers de à

Combrée (maître d'études) de diocèse d'Angers de 1860 à 1863